
Morrompulli, 12 de Junio 2024 

 

Estimado: 

LEONARDO MORENO POLIT 

FISCAL INSTRUCTOR DE LA DIVISIÓN DE SANCIÓN Y CUMPLIMIENTO  

SUPERINTENDENCIA DEL MEDIO AMBIENTE. 

 

Señor Moreno, nuevamente me comunico por tema relacionado a  ROL D-198-2023. 

Primero: con fecha 17 de Enero le envié una carta de la cual aun no tengo respuesta a cada uno 

de los punto ahí indicados. 

Segundo: Con fecha 11 de Marzo de 2024 realice una presentación mediante carta ante la SMA, 
por el incumplimiento de RES.EX. N°3/ROL D-198-2023 en sus acciones 11 y 12, ante lo cual 
expongo: El terreno a donde llego el deslizamiento del 25-06-2023 (Clara Mellado Barrientos, mi 

madre) aún se encuentra con basura, no fue retirada en su totalidad, para disimular su presencia 
se tapo con tierra, la cual también se contamino con líquidos lixiviados del deslizamiento, se 

requiere que las acciones mencionadas se lleven a cabo ya que llevamos 9 meses en esta situación 
con el terreno sin poder ocupar.  La Municipalidad de Valdivia respondió con un téngase presente 

a través del abogado ERIK VILLEGAS ROGEL, respecto de lo cual: 

Queda claro lo presentado por mi persona ya que el abogado indica lo siguiente: Si bien por causa 

de los eventos climáticos de las últimas semanas en la región de Los Ríos se evidenció la 
presencia de basura en la zona del deslizamiento de junio de 2023, tal situación fue abordada 

rápidamente por mi representada, quien instruyó la limpieza del lugar en cuestión. Lo anterior 
se acredita con las fotografías fechadas y georreferenciadas que se acompañan a esta 

presentación. 

En la presentación realizada se indica que la basura que quedo del deslizamiento fue tapada con 

tierra la cual se contamino y va aflorando con las lluvias que se presentan como indica el señor 
VILLEGAS y si vamos a las evidencias presentadas en el téngase presente, las fotos de la pagina 2 
a lado de la fecha se evidencia la basura tapada con tierra mas en la pagina 3 entre el agua del 

estero, los pies de la persona y la tierra también se evidencia como aflora las bolsas de basura 
que en su momento fueron tapadas con tierra. Como evidencia adicional y en el anexo 6 del PDC 

Refundido se puede evidenciar en las fotos de las paginas 8, 9 donde se ve al lado del estero el 
Mosco gran cantidad de basura que fue tapada con tierra extraída desde el terreno municipal 
como se puede observar en las fotografías de las paginas 12, 25, 26, 27, 28., mencionar que el 
tapado del resto de basura dejado, no tiene ningún tipo de permiso, el terreno de mi madre no 
es parte del basural que explota la municipalidad de Valdivia, por lo cual lo deben dejar lo mas 

parecido a lo que había antes del deslizamiento ocurrido el 25-06-2023, esto validado por las 

acciones 11 y 12 de documento citado. 



Como antecedente de la cantidad de líquido lixiviado que se incrustó en el terreno se puede 
observar en fotografías de la página 30 del anexo 6 presentado por la Municipalidad de Valdivia. 

Tercero: De parte de la SMA no me esta llegando a mi correo electrónico notificaciones del 

avance, documentos o reuniones relacionados con ROL D-198-2023. 

Cuarto: Por ahora como vecinos del vertedero y comunidad de Morrompulli no se ha visto ningún 
adelanto respecto de lo que esta ocurriendo con el Basural de Morrompulli administrado por la 
Municipalidad de Valdivia pues la basura sigue quedando expuesta todos los días, aumentando 
la cantidad de vectores (ratones, moscas, perros asilvestrados, y lo más preocupante la cantidad 

de Jotes) se adjuntan fotos de lo comentado. 

 

Actual estado del basural de Morrompulli 

 

Frente acopio es el mismo de donde escurrió basura el 25/06/2024, sin tratamiento. 



 

Vertiente hacia el Mosco con líquidos Lixiviados desde el basural. 



 

Jotes en pampa de señora Clara Mellado (mi madre), esto después de cada lluvia y todos los días. 

Quinto: A pesar que ya lo mencionado anteriormente, el terreno afectado por la mala 

manipulación de la basura pertenece a: Clara Mellado Barrientos, rut: 3.972.514-2.- 

Sexto: Como mínimo espero respuesta de esta presentación y de la anterior dirigidas a su 

persona. 

Séptimo: De la página de la SMA, estoy obteniendo la información asociada a este proceso 

sancionatorio llevado por usted, ya que no me ha llegado mediante correo electrónico como 

debería ser. 

Octavo: Me reservo acciones respecto de este proceso. 

 

Sin otro tema que tratar por ahora y esperando pronta respuesta, 

 

Marcelino Javier Valencia Mellado 

Ingeniero Eléctrico 

10797033-9  


